

## **BAB V PENUTUP**

### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan pembahasan mulai dari latar belakang, kerangka teori yang digunakan dan hasil temuan-temuan pada penelitian yang kemudian dianalisis secara mendalam menggunakan teori filsafat lingkungan hidup

A. Sonny Keraf, maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Dampak, faktor, serta proses dari pencemaran lingkungan akibat limbah pabrik batu alam di Desa Kepuh Kecamatan Palimanan Kabupaten Cirebon terjadi terhadap bidang pertanian yaitu rusaknya ekosistem sawah sehingga menyebabkan penurunan hasil panen, pada jalanan yaitu berdampak rusaknya jalanan umum, dan terutama bagi masyarakat sekitar dampaknya adanya keluhan-keluhan pemanfaatan air sungai untuk aktivitas sehari-hari.
2. Ada 3 poin dari cara pandang filsafat lingkungan hidup A. Sonny Keraf yang menjadi sebuah tawaran dan solusi atas permasalahan lingkungan saat ini khususnya kerusakan lingkungan akibat limbah pabrik batu alam di Desa Kepuh Kecamatan Palimanan Kabupaten Cirebon ini yaitu dengan cara membangun paradigma holistik-ekologis, *Ecoliteracy*, dan Bioregionalisme.
3. Kontekstualisasi pemikiran filsafat lingkungan hidup A. Sonny Keraf terhadap permasalahan lingkungan yaitu dengan adanya 3 tawaran paradigma baru untuk mengatasi permasalahan lingkungan tersebut. Yang pertama adalah membangun paradigma baru Holistik-Ekologis yang mengajarkan pentingnya nilai dan norma terhadap alam, yang kedua adalah *Ecoliteracy* yang mengedukasi pemahaman untuk mencintai alam, dan yang ketiga adalah Bioregionalisme yang mengajak untuk menata ulang manusia yang berkelanjutan. Maksudnya dalam pemenuhan kehidupan harus menyinkronkan antara ekonomi dan prinsip-prinsip ekologi agar kebutuhan kehidupan manusia terpenuhi dan alam tetap lestari hingga saat nanti sampai kehidupan tiada lagi.

### **B. Saran**

Penulis menyadari bahwa penelitian ini masih jauh dari kata sempurna, namun penulis bersyukur sekaligus bangga telah menyelesaikan penelitian ini. Semoga penelitian ini dapat menstimulasi pembaca sekalian untuk melakukan penelitian selanjutnya dengan lebih baik dan dengan hasil menakjubkan.

Dalam pembahasan akhir penulisan skripsi ini penulis bermaksud untuk menyampaikan beberapa saran, antara lain:

1. Diharapkan untuk para pemerintah dengan tegas menyeleksi produktivitas kegiatan pabrik industri yang potensi limbahnya berisiko tinggi. Mempertegas kewenangan desa untuk menghimbau agar para pengusaha pabrik batu alam membuat bak penampungan limbah secara massal dan serempak.
2. Penulis menyarankan kepada pembaca untuk menelaah lebih lanjut pemikiran tokoh ini, karena penulisan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna dan memiliki banyak kekurangan. Oleh karena itu kritik dan saran sangat penulis harapkan demi kesempurnaan karya tulis ini. Adapun saran bagi peneliti selanjutnya yang tertarik meneliti tentang kerusakan atau krisis lingkungan menggunakan analisis filsafat lingkungan pemikiran filsafat lingkungan hidup A. Sonny Keraf:
  - a. Penelitian selanjutnya diharapkan untuk mengkaji lebih banyak sumber data-data lapangan, serta referensi yang terkait dengan kasus atau fenomena lain yang lebih menarik dan jarang atau belum dibahas sama sekali sebelumnya, untuk kemudian dianalisis melalui filsafat lingkungan.
  - b. Banyak pemikiran-pemikiran filsafat lingkungan hidup A. Sonny Keraf yang masih bisa digali dan di analisis lebih mendalam lagi. Oleh karena itu, disarankan untuk penelitian selanjutnya agar meneliti pemikiran tokoh-tokoh lain filsafat lingkungan hidup terhadap permasalahan lingkungan lainnya.

